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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 平成２９年度第１７回 政策会議 

開催日 ２０１８年（平成３０年）３月２９日（木）８：３０～９：５２ 

場 所 本庁舎３階 庁議室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長，教育次長，教育部長，議会事務局長，監

査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）報告・情報提供等 

ア 「内部統制制度の再構築に関する調査研究」報告書について（総

務部） 

イ 平成２９年度市政運営の総合指針２０２０に関する市民意識調

査の集計結果について（企画政策部） 

ウ 平成３０年２月市議会定例会における市への意見・要望等につい

て（企画政策部） 

エ 平成３０年度政策会議・幹部会議の開催予定について（企画政策

部） 

オ 平成３０年度第１回幹部会議の開催について（企画政策部） 

カ 平成３０年度市長定例記者会見の活用について（企画政策部） 

キ 新聞クリッピング「今日の新聞記事から」職員ポータルでの配信

開始について（企画政策部） 

ク 平成３０年度郷土づくり推進会議委員と理事者との懇談会につ

いて（市民自治部） 

ケ まちづくりパートナーシップ事業提案制度について（市民自治

部） 

コ 「体験しよう。そうしよう。親子で学ぶ藤沢の政治。」の実施に

ついて（子ども青少年部） 

サ 平成３０年度第４２回ゴミゼロクリーンキャンペーン～ビーチ

クリーンアップかながわ２０１８～の開催について（環境部） 

シ ふじさわ魅力アッププロジェクトチーム部会報告について（経済

部） 
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議 事 ス 藤沢駅北口デッキなどに設置していた注意看板の撤去について

（道路河川部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）報告・情報提供等 

ア 「内部統制制度の再構築に関する調査研究」報告書について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

「内部統制制度の再構築に関する調査研究」を一般社団法人自治研

究機構との共同により実施した調査研究結果について報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

○報告書の６８ページに監査委員の役割に関する記載があり，図表５

－１－６に静岡市での監査委員の役割が整理されているが，本市の

監査委員の役割について確認したい。 

 ⇒図表５－１－６については，静岡市の事例である。本市監査委員の

役割等については，これから検討するものである。 

 

イ 平成２９年度市政運営の総合指針２０２０に関する市民意識調

査の集計結果について 

（説明者：企画政策部長） 

 □企画政策部長から，資料１～４に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

市政運営の総合指針２０２０のベンチマークとして，毎年実施して

いる市民意識調査の平成２９年度の集計結果をまとめたため，情報

提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

○本調査については，市民意識の傾向が確認できるものである。各部

局において事業の評価指標として，本調査結果を目標として使用す

る場合は，標本誤差の範囲などに留意し利用いただきたい。 

 

ウ 平成３０年２月市議会定例会における市への意見・要望等につい

て 

（説明者：企画政策部長） 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年２月市議会定例会における市への意見・要望等を確認す

るため，所管する事業に関する意見・要望等があった内容について

各課等に調査を行うに当たり，年度末の確実な事務引継も踏まえ，

協力を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

○市議会ホームページにおいて，録画配信されているので，発言内容

の確認に活用いただきたい。 

 

エ 平成３０年度政策会議・幹部会議の開催予定について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度政策会議・幹部会議開催日程について情報提供すると

ともに，各部局に周知を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

オ 平成３０年度第１回幹部会議の開催について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

４月３日（火）に平成３０年度第１回幹部会議を開催することにつ

いて通知し，全管理職の出席を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

カ 平成３０年度市長定例記者会見の活用について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

市政の積極的な情報発信とパブリシティの推進のため，平成３０年

度市長定例記者会見の活用を呼びかけるもの。 

※日程は記者クラブと調整後に情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なし。 

 

キ 新聞クリッピング「今日の新聞記事から」職員ポータルでの配信

開始について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度から新聞クリッピング「今日の新聞記事から」を職員

ポータル掲示板で配信するため，その周知及び留意事項について情

報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇パブリシティのマニュアルを改めて確認いただきたい。 

 

ク 平成３０年度郷土づくり推進会議委員と理事者との懇談会につ

いて 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

市内１３地区の郷土づくり推進会議委員と理事者との意見交換を

行うことについて情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

ケ まちづくりパートナーシップ事業提案制度について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

まちづくりパートナーシップ事業提案制度の概要及び再募集した

テーマ設定型事業について説明するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

コ 「体験しよう。そうしよう。親子で学ぶ藤沢の政治。」の実施に

ついて 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪内容≫ 

一般社団法人藤沢青年会議所が２０１８年４月２１日に開催する

事業「体験しよう。そうしよう。親子で学ぶ藤沢の政治。」（市内の

小学生５・６年生による議場における市政体験事業）について，関

係部局に対し答弁書の作成及び事業への出席を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇質疑形式は一問一答方式か。 

⇒６班構成で班の代表者が質問を行う一問一答形式を想定している。

答弁者については検討中である。 

 

サ 平成３０年度第４２回ゴミゼロクリーンキャンペーン～ビーチ

クリーンアップかながわ２０１８～の開催について 

（説明者：環境部長） 

□環境部長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

片瀬，鵠沼，辻堂の海岸美化の推進を目的として，毎年５月３０日

（ゴミゼロの日）の直近の日曜日に各地区生活環境協議会のほか，

各種団体，企業，市民に参加を呼びかけ，海岸清掃キャンペーンを

開催するもの。平成３０年度は，５月２７日（日）に開催するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

シ ふじさわ魅力アッププロジェクトチーム部会報告について 

（説明者：経済部長） 

□経済部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

シティプロモーションへの意識啓発や市外に向けた効果的な情報

発信等について，庁内での横断的連携を図るために設置した「ふじ

さわ魅力アッププロジェクトチーム部会」についての事業報告を行

うもの。 

≪主な意見等≫ 

〇フォトパネル設置とのことだが，婚姻届時などに写真撮影のニーズ

がある。 

⇒認識している。市民窓口センターと調整済である。 

〇写真撮影を頼まれたら窓口従事職員だけでなく，通りかかった職員

にも気持ちよく対応いただきたい。 
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〇自撮り棒や携帯撮影台なども用意してはどうか。 

 

ス 藤沢駅北口デッキなどに設置していた注意看板の撤去について 

（説明者：道路河川部長） 

□道路河川部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

本年２月中旬に新聞報道があった藤沢駅北口デッキなどに設置さ

れていた注意看板については，誤解を招くような表現となっていた

ことから，２月２８日に撤去した。今後，各部局において注意看板

等設置する際に過度な利用制限とならないにように配慮するため

情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

 〇本件は，法的根拠があれば，注意看板を立ててよいという話ではな

い。街の美観やサイン，おもてなしの視点を踏まえたまちづくりで

あり，看板等の設置が本当に必要かどうか考慮いただきたい。 

〇チラシやティッシュ配布について許可が必要か。 

⇒判例では，通行人に影響がなければ許可は必要ない。 

〇注意喚起の看板について，道路河川部から設置場所の情報提供はあ

るのか。 

⇒調査の結果，湘南台地区の看板を撤去した。また，藤沢駅周辺の整

備に当たり，表示内容について検討する。 

〇道路以外の保育園，学校，庁舎など各部局の管理施設について，確

認いただきたい。 

⇒全庁で様々な施設があるが，統一的な対応は必要である。 

〇２月市議会定例会における陳情については，総務主管者会議におい

て情報提供を行う。対応について次回以降の政策会議で報告を考え

ている。 

４ その他 

 〇新年度に向けて引継書の作成を徹底いただきたい。また，敷地内禁

煙の徹底と新庁舎を大事に使うよう職員に周知，徹底いただきた

い。 

５ 閉会 

 


